
Protokoll des Bezirkstages des 
Bezirksschwimmverbandes Lüneburg e. V. 

 
 

Tagungsort:   29289 Bad Bodenteich 
Tagesstätte:   Rittersaal Bad Bodenteich, Burgstr. 8 
Termin:   25.02.2023 
 

1. Eröffnung des Bezirkstages und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung. 
Die Vorsitzende Irmtraut Ziehm begrüßt die Vereinsvertreter sowie den Gast 
Wolfgang Hein (Präsident LSN) und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest (am 
09.01.2023 wurde die Einladung form- und fristgerecht auf die Homepage gestellt). 
Irmtraut bedankt sich beim SC Bodenteich (Kai und Inga Hilbig) für die Ausrichtung 
des Bezirkstages 2023. 
Sie bittet die Anwesenden, sich von den Plätzen zu erheben um den verstorbenen 
Schwimmkameradinnen und -kameraden zu gedenken. Stellvertretend nennt 
Irmtraut die Schwimmkameraden Volker Ziegert (TSV Altenwalde), Peter Niehoff 
(Winsener Schwimmverein) und Thorsten Stolter (TUS Harsefeld). 
 

2. Wahl der Mandatsprüfungskommission 
Auf Vorschlag aus der Versammlung werden einstimmig Jens Klusmann (TV 
Hambergen) und Heike Beeken-Becker (Schwimmfreunde Meckelfeld) in die 
Mandatsprüfungskommission gewählt. 
Die Mandatsprüfungskommission nimmt die Arbeit auf. 
 

3. Grußworte der Gäste 
Wolfgang Hein, Präsident LSN 
Wolfgang Hein bedankt sich für die Einladung zum Bezirkstag und spricht eine 
Einladung zum Verbandstag am 06.05.2023 in Barsinghausen aus. Er bedankt sich für 
die während Corona geleistete Arbeit. Weiter berichtet er, dass Hannover im Bereich 
Synchronschwimmen als Stützpunkt anerkannt wurde. 
Anschließend präsentiert Wolfgang eine Power-Point-Präsentation (Verbandstag – 
„Beitragserhöhung – warum?“) und referiert über diese. 
 

4. Bericht der Mandatsprüfungskommission 
Die Mandatsprüfungskommission stellt fest, dass sich die Stimmenverteilung wie 
folgt verhält: 
Anwesend sind: 
3 von 4 Vorstandmitglieder = 3 Stimmen 
7 von 10 Kreisschwimmverbänden = 7 Stimmen 
15 von 37 Vereinen = 37 Stimmen 
Gesamt: 47 Stimmen. 
 
 
 
 
 



5. Berichte des Vorstandes, der Fachausschüsse und der Kassenprüfer 
 
Irmtraut Ziehm, Vorsitzende 
Irmtraut berichtet, dass 

• der BSLG im letzten Jahr sein 75jähriges Jubiläum begangen hat. Leider sei dieses 
untergegangen und es fand keine entsprechende Veranstaltung statt. 

• am 06.05.2023 der Verbandstag in Barsinghausen stattfindet und bittet 
eindringlich darum, dass neben ihr weitere Kreisvertreter an diesem Verbandstag 
teilnehmen sollten, da sie nur über eine Stimme verfügt und jeden weitere 
Stimme benötigt werden würde. 

• Christiane Streek im nächsten Jahr für eine Wiederwahl nicht zu Verfügung 
stehen wird. Sie bittet darum, für diese Position zu werben. 

• geplant ist, eine Chronik zu erarbeiten und diese auf die Homepage zu stellen. 
 
Markus Nolte, stellv. Vorsitzender Leistungssport 
Markus berichtet, dass 

• die im Jahr 2022 durchgeführten Veranstaltungen gut verlaufen sind 

• hegt die Hoffnung, dass die Bezirksveranstaltungen in diesem Jahr wieder normal 
verlaufen werden. 

• die Bezirksmeisterschaften am 04./05.03.2023 in Bremerhaven stattfinden 
werden. Das Bad in Uelzen hat wieder geöffnet – eine Ausrichtung dort zu planen 
sei allerdings zu unsicher gewesen 

• eine Erhöhung der Meldegelder von 4,50 EUR auf 6,00 EUR erforderlich 
geworden ist, da die Hallenkosten - bedingt u. a. durch die erhöhten 
Energiekosten – gestiegen sind.  

 
Frank Kornell, stellv. Vorsitzender Finanzen 
Frank berichtet,  

• über den Haushalt 2022  

• dass ab sofort kein Einzug der Meldegelder und auch der Lehrgangsgebühren 
mehr vorgenommen werde. Sämtliche Meldegelder und Lehrgangsgebühren 
müssen vor der jeweiligen Veranstaltung auf das Konto des BSLG eingegangen 
sein. 
 

Matthias Michaelsen, stellv. Vorsitzender Breitensport – fehlt entschuldigt 
Bericht siehe Anlage  

 
Kurt Trumtrar, SB FA Leistungssport 
Kurt berichtet, dass 

• sich die Kampfrichterlage wieder entspannt – derzeit gibt es ca. 700 Kampfrichter 
im Bezirk 

• die nun für die Ausbildung erforderlichen 11 Stunden jetzt teilweise im 
Onlineverfahren durchgeführt werden. Hiermit wurden gute Erfahrungen 
gemacht, da es beispielweise durch die intensive Vorbereitung zu einem 
schnelleren Ablauf der Veranstaltung kam und im abschließenden Test weniger 
Fehler gemacht wurden. Die jetzige Vorgehensweise soll so beibehalten werden. 
Jörg Bürger wird zur Unterstützung bei der Ausbildung eingearbeitet. 



• Sorge bereitet ihm die Schiedsrichtersituation. Hier muss dringend am 
Nachwuchs gearbeitet werden. Kurt weist darauf hin, dass der LSN in diesem Jahr 
eine Ausbildung anbietet. 

 
Helmut Ziehm, SB FA Leistungssport 
Helmut berichtet, dass 

• er mit dem Ergebnis des Teamcups 2022 insgesamt zufrieden sei. Die Stimmung 
war sehr gut. 
Es wurde der 4. Platz erzielt. Allerdings hätte es auch ein 3. Platz werden können, 
wenn alle Aktiven ihre Meldezeiten geschwommen wären. Bedauerlich war auch, 
dass zeitgleich ein Wettkampf in Dresden stattfand und einige Aktiven mit dem 
Landestrainer daran teilnahmen und somit der Teamcup-Mannschaft nicht zur 
Verfügung standen. Auch haben leider viele Kinder kurzfristig abgesagt. 

• der Teamcup 2023 ist bereits für September 2023 geplant. Hier wird eine 
Teilnahme angestrebt. Geplant werden Vorbereitungsveranstaltungen zu denen 
die Kinder mit ihren Trainern eingeladen werden. 
 

Udo Kattenberg, SB FA Leistungssport – fehlt entschuldigt 
Bericht siehe Anlage 
 
Jennifer Coordes, SB Breitensport – fehlt entschuldigt 
 
Christiane Streek, SB Öffentlichkeitsarbeit – fehlt entschuldigt 
 
Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfung durch die Kassenprüfer Kai Hilbig (SC Bodenteich) und Heike 
Beeken-Becker (Schwimmfreunde Meckelfeld) fand am 25.02.2023 statt. Es wurde 
festgestellt, dass die Kassenprüfung ohne Beanstandungen erfolgt ist. 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
Der Kassenprüfer Kai Hilbig (SC Bodenteich) schlägt die Entlastung des Vorstandes 
vor. Die Entlastung wird einstimmt erteilt. 
 

7. Beratung und Beschlussfassung über eingegangene satzungsändernde Anträge. 
Irmtraut Ziehm stellt fest, dass keine satzungsändernden Anträge eingegangen sind. 
 

8. Wahlen/Vorstand 
Ingo Becker (Schwimmfreunde Meckelfeld) dankt dem Vorstand für die geleistete 
Arbeit. 

• Vorsitzende/r 
Ingo Becker schlägt die Wiederwahl von Irmtraut Ziehm vor. 
Irmtraut wird gefragt, ob sie im Falle einer Wiederwahl diese 
annehmen wird. Diese Frage bejaht sie. 
Irmtraut Ziehm wird eingestimmt gewählt. 

• stellv. Vorsitzende/r Leistungssport 
Es wird die Wiederwahl von Markus Nolte vorgeschlagen. Markus 
wird gefragt, ob er im Falle der Wahl diese annehmen wird. Diese 



Frage bejaht er. 
Markus Nolte wird einstimmig gewählt. 

 
9. Wahlen der Sachbearbeiter Fachausschüsse  

a) Fachausschuss Leistungssport 
Für den Fachausschuss Leistungssport werden Kurt Trumtrar und 
Helmut Ziehm zur Wiederwahl vorgeschlagen. Sie werden gefragt, 
ob sie im Falle einer Wahl diese annehmen. Sie bejahen diese 
Frage und werden einstimmig gewählt. 
 
Jörg Bürger wird als SB Kampfrichterausbildung einstimmig 
gewählt. 

10. Ehrungen 
Irmtraut stellt fest, dass keine Ehrungsanträge eingegangen sind.  
Auf den Bezirksmeisterschaften wird eine Ehrung für zwei Bezirksrekorde erfolgen 

 
11. Beratung und Beschlussfassung über eingegangene Anträge 

Irmtraut stellt fest, dass keine Anträge eingegangen sind. 
 

12. Haushaltsvoranschlag 2023 
Frank Kornell stellt den Haushaltsvoranschlag für 2023 vor. Der Haushaltsvoranschlag 
2023 wird einstimmig genehmigt. 
 

13. Festsetzung des Ortes des nächsten Bezirkstages 
Der Bezirkstag 2023 wird vom TV Jahn Schneverdingen ausgerichtet werden. 
 

14. Wahl eines Kassenprüfers 
Heike Beeken-Becker (Schwimmfreunde Meckelfeld) scheidet als Kassenprüferin aus. 
Kai Hilbig (SC Bodenteich) rückt zum 1. Kassenprüfer auf. Wiebke Rampmeier (TSV 
Adendorf) rückt zur 2. Kassenprüferin auf. Als Ersatzkassenprüfer wird Katrin Schulz 
(SC Lüchow) einstimmig gewählt. 
 

15. Verschiedenes 

• Als Dank für die Ausrichtung des Bezirkstages erhalten Kai und Inga Hilbig (SC 
Bodenteich) einen Gutschein über 50,00 EUR. 
Ein besonderer Dank geht an Heike Beeken-Becker für die geleistet Tätigkeit als 
Kassenprüferin, an Heike Morche für ihren Einsatz beim Teamcup sowie an 
Markus Nolte für die geleistete Arbeit in den vergangenen Jahren. Haushalt noch 
nicht komplett abgeschlossen sei, da noch Geldeingänge erwartet werden 
 

• Marco Gerstner weist auf die Homepage des TV Jahn Schneverdingen hin. Auf 
dieser sind Hinweise zu den Stützpunktrainings -wie bspw. Startpunkttraining und 
Rollwendentraining- hin. Eine Anmeldung zum Newsletter ist möglich. 
 
 
 
 

 



Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 15.40 Uhr. 
 
Einsprüche gegen das Protokoll sind innerhalb von vier Wochen nach Veröffentlichung an die 
1. Vorsitzende zu richten, ansonsten gilt das Protokoll als genehmigt. 
 
 
Aufgestellt:      Genehmigt: 
 
Gaby Stelting      Irmtraut Ziehm 
In Vertretung für     1. Vorsitzende 
Christiane Streek 
SB Öffentlichkeitsarbeit 
 
Anlagen Bericht stellv. Vorsitzender Breitensport  
  Bericht SB Wasserball 
 



 

 
Beitrag anlässlich des Bezirkstags 2023 

 

Liebe Schwimmfreunde im BSLG! 

 

Ich freue mich euch zum Bezirkstag 2023 begrüßen bzw. meine Grußworte senden zu 

dürfen.  

Aufgrund eines langfristig im Voraus geplanten privaten Termins kann ich heute leider 

nicht persönlich anwesend sein. 

Lasst uns dennoch einen Blick auf das vergangene Jahr werfen und auch einen kleinen 

Ausblick wagen. 

Unter den Folgen der Pandemie haben wir auch 2022 noch arg gelitten. Viele Bäder 

waren immer noch viel zu lange geschlossen und viele Vereine konnten längst noch 

nicht wieder so arbeiten wie zuvor. 

Viele konnten jedoch auch von der Förderung für die Schwimmkurse im Rahmen des 

Programms „Startklar in die Zukunft“ profitieren. Niedersachsenweit wurden mehr als 

1,3 Millionen Euro an Geldern bewilligt, die zu guter Letzt auch den Kindern in 

unseren Vereinen zu Gute gekommen sind. Weiterhin wurden die teilnehmenden 

Vereine über Materialpakete und Verwaltungspauschalen materiell bzw. finanziell 

„gesponsert“. 

Auch im Bereich der ÜLAS-Ausbildung, die im Jahre 2021 in unserem Bezirk in 

Wietze eine ihrer Auftaktveranstaltungen hatte, haben sich einige von euch erneut 

gewinnbringend eingebracht. Ich selbst war auf Veranstaltungen in Cuxhaven und 

Buxtehude zugegen und kann mich an sehr gelungene „Schwimmen-lernen-Tage“ mit 

euch erinnern.  

Die Trainerassistenten/innen-Ausbildung fand erstmalig wieder ohne Beschränkungen 

in der JHB Bad Fallingbostel statt. Zusammen mit unserer Sachbearbeiterin 

Breitensport Jennifer Coordes hatten wir mit über 30 Teilnehmer/innen wieder „volles 

Haus“, wobei der BSLG mit 20 Anmeldungen und erfolgreichen 

Lehrgangsabschlüssen den Löwenanteil innehatte.  

Bezirksschwimmverband Lüneburg e. V. 

stellvertretender Vorsitzender Breitensport Matthias Michaelsen 
Schlüsselblumenweg 1, 29664 Walsrode 
e-mail: Matthias.Michaelsen@me.com 
Tel.: 05161/4852525 oder  0175/8562473 

mailto:Matthias.Michaelsen@me.com


Leider mussten wir die Schließung des örtlichen Hallenbades kompensieren und für 

die Praxis nach Walsrode ausweichen. Mein Dank geht vor allem an alle Beteiligten, 

die problemlos Fahrgemeinschaften für die Hin- und Rücktouren organisierten und an 

die SG Böhmetal, die uns samstags einen Teil ihrer Trainingswasserfläche zur 

Verfügung stellte.  

Der nächste Durchgang wird derzeit vorbereitet. Für die Ausbildung konnten wir eine 

weitere praxiserfahrene Trainerin gewinnen, von deren Wissen wir alle profitieren 

können. Kein Wunder also, dass bereits jetzt sind die noch freien Plätze rar sind...  

Im November des vergangenen Jahres wurde durch den LSN in Schneverdingen der 

erste Breitensportstützpunkt (BSSP) für die Sportart Schwimmen eröffnet. Dort 

werden mittlerweile zahlreiche Angebote wie bspw. Schwimmenlernen, Reha- und 

Gesundheitssport bis hin zu vereinsübergreifenden Trainingsgruppen etabliert. In der 

jüngsten Vergangenheit trainieren dort bereits 40 Aktive aus 8 BSLG-Vereinen 

vereinsübergreifend. Auch das dort ansässige Talentnest wurde neu belebt. Ebenfalls 

hat der Bereich Aus- und Fortbildung durch die Existenz des BSSP eine Aufwertung 

und Dezentralisierung vom Standort Hannover weg erfahren. Kürzlich fand die erste 

Veranstaltung im Bereich Säuglingsschwimmen dort statt. Weitere Fortbildungen sind 

in Planung.  

Schaut dort doch selbst einmal (digital) vorbei und/ oder kontaktiert den 

Stützpunktleiter Marco Gerstner, wenn ihr Fragen, Anregungen oder 

Teilnahmewünsche habt. 

Am 21.Mai diesen Jahres soll der Schwimmabzeichentag erstmals auch in 

Niedersachsen und bundesweit stattfinden. Über die DOSB-Initiative „ReStart“ 

können Vereine gewinnbringend partizipieren. Informationen hattet und werdet ihr 

weiter über den LSN erhalten.  

Direkt nach Ende der Sommerferien werden am KSB Hildesheim die „Breitensporttage 

Schwimmen“ stattfinden. Es wird interessante Theorie- und Praxisworkshops zu 

Themen rund um das Schwimmen (-lernen) geben. Infos dazu gibt es ebenfalls beim 

LSN.  

Bei der Vielzahl der Angebote und Aktionen sehen wir uns hoffentlich bald wieder. 

 

Beste Grüße  

und euch allen einen erfolgreichen Veranstaltungsverlauf in Bad Bodenteich 

Matthias 

 

 



Bericht SB Wasserball – Udo Kattenberg 

 

Weiterhin gibt es 3 wasserballspielende Vereine im Bezirk. Wie in den vergangenen Jahren spielten 

der Winsener SV und der Buxtehuder SC in der Hamburger Stadtliga mit teilweise gutem Erfolg. 

Leider haben es beide Vereine versäumt rechtzeitig Jugendarbeit zu betreiben, was allerdings auch 

an den schlechten Trainingsbedingungen liegt. Man hat das Problem jedoch erkannt und beide Ver-

eine versuchen jetzt, junge Talente zu erreichen. 

 

Einzig der SC Neptun Cuxhaven spielt noch mit Jugendmannschaften > U12 - 14 - 16 < in der Bre-

mer Nord-West-Liga. Zudem wurde erstmals eine Mädchenmannschaft ins Leben gerufen, mit gro-

ßem Erfolg. 4 Mädchen schafften es in die norddeutsche Auswahlmannschaft. 

Leider fanden im letzten Jahr coronabedingt keine Jugend-Landeswettbewerbe statt, ; jedoch aber 

auf norddeutscher Ebene. Der SC Neptun nahm mit seiner U14 sowohl im Pokal als auch in der 

Meisterschaft teil.  Zurzeit gibt es 5 Kaderathleten beim SC Neptun. 

Auch die beiden Herrenteams waren im letzten Jahr recht erfolgreich. So wurde die 2. Mannschaft 

Bezirksmeister in der Weser-Ems-Liga und die Erste Vizemeister in der Oberliga. Dieser Erfolg 

reichte, um in die 2. Bundesliga aufzusteigen. 


